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Gonz5lez  Garcia,  Chabely Paola F16rez  Cepeda,  Elkin  Fernando

AparicioCaballero,ArmandoJaimesOrtiz,EfrainAugustoMarinArizayElizabethPicoDiaz.
Jt=   t=,,,\|,..`'-.'   r'_._''.--_ _ _

La  Secretaria  T€cnica  del  Comit€  aclara   que  la  profesional  especializada. con  funciones  de  control
interno  siempre  es  invitada  a  las  reuniones,  quien  actda  con  voz  y  sin  voto.  Sin  embargo  en  esta
oportunidadnoestapresenteporqueseencuentradisfrutandodesusvacaclones.

EI   Director   pregunta   que   si   se   extendi6   invitaci6n   a   los   miembros   de   la   organizaci6n   sindical,
atendiendo  los  compromisos  pactados.  Se  informa  que  no,  porque  lo  pactado  hace  referencia  a  la
etapa de planeaci6n en la  que acttlan con voz y sin voto, y en  este caso se van  a tomar decisiones en
materia presupuestal.

presentes  Julio  C6sarSe  encuentran

Aclaradb lo anterior,
inicio a la  reunion,

se determina  que hay quorum deliberatorio y decisorio,  por lo que se puede dar

Socializaci6ncotizaci6ndeCOMFENALCOparaejecutaTactividadesdebienestar2023

Chabely   Paola   F16rez  -  Secretaria   General  y  Administrativa   solicita  a   Elizabeth   Pico  -_  _   ____   _?_-..+_,I-~La   doctora   Cnaoely   l'aola   rlorez  -3t:lit:iaiia   u[i,c,c„   ,   r` ......... `._..._   _____

Secretaria T6cnica del Comit6 que exponga el  proceso de la solicitud  de cotizaciones para  ejecutar las
actividades de Bienestar.

i:
agenciadelogisticallamadaAtenea.Inicialmentesereclbi6cotizaci6ndeComfenalco.Postericrmente
La  Sectetaria lecilica  aei  lomite I:xpilla  iiuc  .c  .u..+ ,.... „  ..` .....,.. __  _  __

se soli¢itaron nuevamente cotizaciones porque se tom6 la decisi6n de realizar un solo proceso, el cual
debia incluir los bonos para servicios turisticos.

Solamente se recibi6 la cotizaci6n de Comfenalco.  Menciona  Elizabeth  Pico que personalmelite estuvo
en  Cajasan,  se  comunic6  con  varios  empleados  de  esa  entidad,  y  la  respuesta  definitiva fue  que  no
estaban interesados en cotizar porque el  BIF no esta afiliado a esa caja de compensaci6n y no podrian
ofrecer los beneficios que normalmente ofrecerian a las empresas vinculadas.

taria T6cnica  del  Comit6  explica  que  se  solicitaron  cotizaciones  a  Comfenalco,  Cajasan  y  una

Posteriormente   en   el   mes   de   mayo,   luego   de   varias   comunicaciones   y   solicitudes,  y   habiendo
Comfenalco superado inconvenientes internos, present6 la cotizaci6n.

Explicaqueconbaseenelresultadodelautodiagn6sticoquerealiz6aladimensi6ndeTalentoHumano
del  MIPG  y  a  la  aplicaci6n  de  encuestas  entre  los  funcionarios,  se  pudo  establecer  las  fortalezas  y
debilidades en el aspecto de bienestar, las cuales quedaron plasmadas en una matriz.

Con  base en  esos  resultados,  se formul6  el  Plan  Estrat6gico de Talento  Humano,  del cual  hace  parte,
entre otros, el Plan lnstitucional de Bienestar Social y Estimulos.

Procede  a  dar lectura  a  la  cotizaci6n  presentada  por  Comfenalco,  la  cual  hace  parte  integral  de  esta
acta,  aclarando  que  en  ella  estan  incluidos  temas  de  Salud  Ocupacional,  como  la  aplicaci6n  de  la
bateria   de   riesgo   psicosocial,   examenes   ocupacionales   peri6dicos,   examenes   post   incapacidad,
ex6menes  de  ingreso  y  examenes  de  retiro;  estos  tlltimos  teniendo  en  cuenta  que  el  BIF  sac6  a
concurso  seis  (6)  cargos  en  convocatoria  de  la  CNSC,  por  lo  que  se  prev6  que  habr5  cambios  en  la

planta de personal de entidad.
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cotizaci6nuno   de   los  items   de   laLee   detalladamente  cada
con   su   respectivo  valor.  Al

Lee   ut:idilauai..I;ill5   ..` .-....   __   .__   ___

correspondiente  a  la  exaltaci6n  por  la  excelencia  en  la  EDl,  comenta  que  en  alguna  oportunidad  se
contempl6  la   posibilidad  de  valorar  otros  aspectos.  Sin   embargo,  y  con  base  en  la  normatividad
vigente,elparametroquesedebetomareslaEDL,queparaelcasodelBIFcorrespondea3incentivos,
un funclonario par cada nivel.

Al  hacer  lectura  al  item  de capacitaci6n y actividades  recreativas  para  los  prepen5ionados,  menciona

queenelBIFseencuentrancincofuncionariosenesacondici6nporloqueseestadandocumplimiento
a  las normas en este aspecto.  En  este momento interviene el Director,  quien manifiesta que en el  BIF
estas actMdades se hicieron durante varios afios.  Dice que a  un funcionario se le hicieron  12 afios de

preparacl6n  de  prepensionado,  hasta  que  el  mismo funcionario  solicit6  que ya  no  le  ofrecieran  mss
actividades de prepensionado. Aclara  que estf la norma  de preparaci6n al prepensionado,  pero no se

pusocortapisaalaedaddei.etiroforzoso,esdecir,alos70ailos.Entiendequeesuntemadeley,pero
que  na  se  puso  en  consonancia  la  ley  con  la  reforma  de  hace  unos  aiios,  relacionada  con  el  retiro
forzoso a  los 70 aiios y no  a  los  65.  Insta  para  que  nosotros como comit6  pensemos cuales  son  esas
actividades  y  c6mo  se  van  haciendo  gradualmente  y  que  vayan  respondiendo  a  los  perfiles  de  los

prepensionadosyqiiecadaunodeellosdeterminequ6cursoslegustariahacer.Considei.aqueestoes
mss  dta que las actividades de  recreo,  porque  las actividades  de  prepensi6n  consisten  en  pfepararlo

para el retiro.

;aL::C4l::a:';2Tepcr::C:n::'sf:em;::::enr:'nhu:::r°,ne::I:actau,r:edt:,::::t:Zaadc:6anc/t::,:::larroJaunvalortotalde

EI  Director  menciona  que  no  es  necesario,  ya  que  el  Plan  lnstitucional  de  Bienestar  est5  muy  bien
estructurado,  pues surge de  la  iniciativa de los trabajadores;  no se qued6 solamente  en  un elemento
cuantitativo  sino  que  se  hizo  lo  que  se  coiloce  en  el  argot  investigativo  como  una  triangulaci6n,
tomando elementos  subjetivos al  aplicar una  matriz  de  beneficios, y ese  resultado es  el  que muestra
cu5les  son  las  actividades  a  realizar.  Dice  que  es  un  trabajo  muy  bien  realizada,  que  el  tema  del
bienestaressubjetivo,yquealfinaldelafionotodosvanaestarcontentos.Creequeesungranplan
de bienestar. Sin  embargo manifiesta que se tiene problema de presupuesto, y que ademas hay otras
accionesdebienestarquenoestanincluidas,comosonelapoyoecon6micode1SMLMVparaestudio
deloshijosenedadescolar,m5ximoportreshijos,deacuerdoaloestablecidodesdeelailo2017yal
acuerdosindicalpactado.Tambi6nestaelbeneficioparaeducaci6nnoformaldelostrabajadoresyde
loshijos;existeelbeneficiodeapoyoecon6micoparaestudiodelosfuncionarioshastaunndmerode
salarios   minimos,   porque   se   modific6   de   acuerdo   a   lo   negociado   con   la   organizaci6n   sindical,
considerandoalgunascaracter(sticasdeingresosalarialversusaportesydemas.Dicequesiseejecutan
toda§  estas  actividades,  no  quedarian  recursos  para  auxilio  a  los  trabajadores  que  quieran  estudiar.
Este  puxilio  para  estudio  es  a  petici6n,  de  manera  individual,  no  es  una  actividad  colectiva.  La  ley  lo
faculta  para  tomar  esa  decisi6n,  pero  no toma  esas  decisiones  solo.  Le  gusta  escuchar  a  la  gente  y
saber lo que percibe.  Comenta que hay trabajadores que han  recibido muchos beneficios, sobre todo_,_    ___±   .... _   ,_I-1~   f-,in,,i^n>dL,t='   lu  \4||t=  '.1,\ .,,, + .,--. ' .-..- _   -I__   ___  ,                  ,

los   mss  antiguos  como  Erika  y  Luz  Stella  a   quienes  se  les  ha  pagado  casi  que  toda  la  formaci6n
acadEmica,yesoest5muybienporquelehanaportadoalaentidadylehanpermitidocrecer.

3.    Revisl6n y anillsis del presupuesto para efectuar los traslados requen.dos

Continuando con el orden del dia, el  Director explica que hoy estamos en una situaci6n diferente en la|u''I,,,I\JO,I|,\,  \.+ ,,,- '  -'_-`.   ___   ____ ,

que hay que escoger entre los  beneficios importantes,  pero de forma individual o escoger un  caminocoiectivo. Esa es ia situaci6n:i±±i±=ri±±ape£±Eatu!±i±!±
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no hace 5±;considerabuenoescucharla
de    alguien  distinto  a  los  miembros  del  comite,  pero  desea  empezar  par  estos.  La  doctoraJ--_  ---^^~    I_  r_I...I  r\-"-,~:^nit  c^n

Chabely  aclara  que  el  Plan  de  Bienestar  cuesta  realmente  $110.576.092;  de  Salud  Ocupacional  son
opini6n  de    alguien  alstlnto  a  ios  IIiit:IHuiu>  uci  `vi,ii`-,  r -.,- ____   __   r

$5.907.800  de  ese  rubro;  actualmente  en  el  rubro  de  bienestar  hay  disponibilidad  de  $83.760.000,
porque  de  la  totalidad  de  la  asignaci6n  presupuestal  ya  se  descont6  el  valor  correspondiente  a  los
incentivos econ6micos para estudio de los hijos de diez funcionarios.  El doctor Julia aclara que aunque
sepresupuestaron$100.000.000,realmenteseestaiiaejecutandounbienestarde$125.000.000,pero
nohabr(adisponibilidadparaauxiliosdeestudiodelosfuncionariosyesimportantetenerlobienclaro,
o  se  recortan  las  actividades  de  bienestar.  Aclara  que  se  estaria  dando  mss  bienestar  del  que  se

pensaba   a   principio   de   aFlo,   pues   ascenderia   a   $125.000.000,   es   decir   $25.000.000   mss   de   lo
presupuestado.

Elizabeth   Pico  informa   a   los   presentes   que   cuando  se   le  solicit6  proyectar  el   presupuesto  para
bienestar,1ohizopormayorvalor,ydesconocelaraz6nporlaquesemodific6.EIDirectorexplicaque
alBIFseleasign6parafuncionamientodelafio2023elmismopresupuestoqueenel2022,queelBIF
es   el   tinico   descentralizado   viable   financieramente   y   desde   el   afio   2016   viene   organizando   su

presupuesto   con   una   disciplina   casi   que  estoica,   ajust5ndose   en   su  funcionamiento,   destinando
recursos  para  cumplir metas, y cumpliendo tareas que van  mas  alla  de abrir su  local, teniendo gente

que atienda y responda  oficios.  Solamente  estaba  cumpliendo  una  sola tarea  de  las cuatro que  se  le

:raabnf:fTraes':naasd:,neenrof,a;meidpor:C::aArym::d':SesdeqT,aes;ts,:'n°e:::::::a:,:anz:rtd:strfbuTruen,'C:%:|dpaudesnt:
asignadoparalasapropiacionesylaprimeraresponsabilidadpresupuestariaeslagentedeplanta.Dice
elDiractorqueenelBIFseproyect6unincrementosalarialdEl15%yporesohoytienecomopagarlo,I     .  .__   _!J_  -....  I:--I-I:r`-A.  an  aEa

entidades que no lo han  podido hacer.  La  entldad  ha  sido muy disclplinada en ese

:e°:qa:Rahnatyo:::heans:,n:de:adees:,::e:°b;::::ap:;;rg:::::Gels.::ec';.:i-euct.;-in-:=t-ep;;rTa-;;garenelmes_   __  .__  _..I-L`--^.  :nrramantn  Aol
::rde febrero  del  afio  siguiente.  for  ello  nuDo  traijdjduulc.  a  iv.  |u ......  r__,  ..____   __

15%,  respetando  el techo  del  municipio,  porque en  la  entidad  hay trabajadores que tienen  el  mismo

grado,  pero  ganan  menos  que  los  del  municipio.  Se  busca  igualarlos  en  forma  progresiva  con  una
actitud  responsable,  pensando  que  al  final  del  afio  se  puedan  pagar,  entre  otras  obligaciones,  las
cesant`as.

Pensando  en  el  rubro  de  bienestar  se  decidi6 junto  con  e`  doctor Armando,  asignarle $100.000.000,

queesunpocom5sdeloquesehabiapresupuestadoparaelafio2022.Hoysabemosqueserequieren
$125J000.000, y esa va  a ser la  base con la  que el  afto  entrante partira  el  presupuesto.  No es posible
quedsteaitoseincrementemaseserubroporquealBIFnoleincrement6latransferenciaconlaque
sefinanciaelfuncionamiento.Esaeslarealidadpresupuestal.JuntoconeldoctorArmandopriorizaron
el incremento salarial, porque es algo que no se puede pasar par alto.

siguiente.  Por  ello  hubo trabajadores  a  los  que  se  les  pudo  hacer incremento del_   _____  I:___--I  -:r--

Nuevamente toma la palabra la doctora Chabe]y, opina que atendiendo a 1o que el Director comenta y
aqueyasehanotorgado$15.000.000porauxilioparaestudiodeloshijosdelosfuncionarios,loque
representamasdel50%deltotaldelosfuncionariosdeplanta,consideraqueejecutarlatotalidaddel

plan  de  bienestar  para  beneficiar  al colectivo y  no a  algunos funcionarios  en  particular,  seria  la  mejor
opci6n  para  la  entidad,  teniendo  en  cuenta  adem5s,  que  se  debe  hacer  un  traslado  presupuestal

grande.

Armando Jaimes dice  que hay que  hacer una  modificaci6n  ``raspando la olla"  que seria  basicamente  lo

que qued6 del  14,62% al  15% para  pasar de sueldos a bienestar;  opina  que es  mejor el  plan colectivo
que esfa aca.
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Elkin  Femando  Aparicio  expresa  que  fue  beneficiario  del  plan  de  estudios  durante  un  semestre,
b5sicamente el 50%  del valor de un semestre y gracias a eso boy es especialista. No quiere ser egoista
frente a ese tema, pero piensa que tambi6n seria bueno el colectivo.

Elizabeth   Pico  hace  menci6n  a   qiie  siempre  debe  primar  el   inter€s  general   sabre  el   particular,  y
atendiendoaloquemencionaeldoctorArmandoencuantoalostrasladospresupuestales,sehaceun
sacrificio y opina  que se desarrollen  las  actividades colectivas que  beneficien  a todos los funcionarios,
considerando que eso es lo mss importante.

EI Director le dice a Efra(n que aunque no hace parte del comit6, le gustaria escuchar su opini6n coma
trabajador de la entidad.

Efrain  resalta  lo  manifestado  por el  Director en cuanto a  la  responsabilidad  con todas las obligaciones
de norma y de ICY.  Esta de acuerdo con que prima el colectivo.

EIDire[toragradecelaintervenci6ndeEfrainyprocedeahacerlavotaci6nporpartedequienestienen
derecho a  el para determinar la  aplicaci6n  del  plan colectivo, entendiendo que  no habra  presupuesto

paralasdem5sactividades,aclarandoqueloincluidose[aelPlandeBienestardelaentidad.

La  dodtora  Chabely  en  calidad  de  Secretaria  General,  vota  por  la  colectividad  y  que  se  ejecuten  las
activiclades planteadas en el Plan de Bienestar que beneficien al colectivo de la entidad.

Elkin  Fernando Aparicio vota por el colectivo porque beneficia a todos.

Elizabeth  Pico vota  por la  ejecuci6n de las actividades que van  a  beneficiar a todos los funcionarios del
Bancolnmobiliarioyasundcleofamiliar,porquedentrodeesasactividadesesteseencuentraincluido.

El  doctor Julia como  Presidente  del  Comit6,  y escuchando  los  3  votos  a favor del  desai.rollo del  plan
colectivo   que   beneficie   al   funcionario   y   a   su   nucleo   familiar,   tomando   en   cuenta   todas   las
consideraciones  presupuestales,  vota  para  que  el  Plan  de  Bienestar  sea  el  presentado  por  Elizabeth
Pico,  hacienda  en  su  calidad  de  Presidente  junto  con  el  doctor  Armando  todos  los  movimientos

presupuestales porque no se cllenta con todos los  recursos y se debe hacer  un traslado  presupuestal
por$26.816.092,quedandoelPlandeBienestardecasi$132.000.000,quesisedMdeenelnamerode
traba]adoresesbastanterobustoeimportante.Ordenaelaborarlosactosadministrativosnecesarios,y
la elaboraci6n del acta, la cual debe hacer parte de la carpeta de actas del Comit6.

4.    Proposiciones y varies

Pide  la  palabra  Elkin  Fernando  Aparicio,  propone  que  como  miembro  y  presidente  del  COPASST  y
teniendo  en  cuenta  lo  sucedido  en  las  instalaciones  del  BIF,  se  hace  necesario  recargar los  extintores,
comprar  nuevos  botiquines.  Tambi€n  se  deben  adquirir  los  EEPP  para  los  funcionarios  que  salen  a
campocomolosdelareat€cnica,querequierenguantes,botas,casco,yelementosdeaseo.

EI  doctor Julio  le  explica  que  ese  tema  no  hace  parte  de  este  comite,  y  que  se  debe  organizar  una
reunl6n del COPASST para determinar cuales son las necesidades y los costos de los mismos. Elizabeth
Pico  aclara  que  la  adquisici6n  de  esos  elementos  sale  del  rubro  de  Salud  Ocupacional,  que  se  deben•        _  _,±_I____  _   __^   -..I,I-

se necesita adicionar a ese rubro.es  suficiente y sisolicitar cotizaciones  para determinar si  lo que hay
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Ea5Ei;±i;:FEia;:i;i=iEi==¥F=i=Fa=F:cotizaci6ndecomfenalcohay
unos items de Salud  Ocupacional que  cuestan $5.907.800,  en  el  rubro hay $10.000.000,  quedaria  un_   __  __  ___,.:^-^  -^rf,  Aa  mfc  ^unos  lterTi5  qt:  Daluu  u`ut,0.,v.,v,  `._  ________  ,

saldode$4.093.000.Haciendounanalisisdemercado,loscostosdeloqueserequiereseriademaso
menos   $10.000.000.   Propone   que   en   I.euni6n   del   COPASST   se   determiiie   cual   es   el   valor   del
requerimientoparaincluil.loenlostrasladospresupuestalesquesedebenrealizar.

El  doctor  Armando Jaimes  sugiere  que  la5  actividades  de  bienestar  se  ejecuten  antes  de  noviembre

porqueenelmesdediciembresedificultaparticipar.EIDirectorexplicaqueelaftopasadoseinici6el
procesocontractualyqueestefuedeclaradodesiertocientosdeveces,alparecernoestanatractivo
paralosposiblesoferentes,yalaCajadeCompensaci6nhayqueinsistirleparaquesepresenten.

La   doctora   Chabely   resalta   la   importancia   de   esta   reuni6n,   porque   para   iniciar   el   proceso   de

::sn::a+:C:6,:sS:::v:::I:::aq::Cseerduen,at:{aas:adde°e::::::r:epsrt,a+::::d,:::,:act::,Cdl:`d6nquetomaraelcomlte

Habi6hdose  agotado  el  arden  del  dfa,  y  no  siendo  mss  el  objeto  de  la  presente  reuni6n,  se  da  par
terminada a las 9:00 a,in.

ANEXOS

para  la ejecuci6n de-  ,    Cotizaci6n presentada par la Caja de

las actividades incluidas

Compensaci6n

en el Plan lnstitucional de

Familiar Comfenalco

Bienestar y Estimulos de la 2023.

i                                                           COM PROM lsos/CONCLU SIONES

i         COMPROMISOElabordrlosactosadministrativos  detl
RESPONSABLE FEcllA

Armando Jaimes Ortiz 27 de junio de 2023
traslados presupues  a esElaborarelactadelareuni6n

Elizabeth Pico D(az -PETalentoHumano 23 de junio de 2023
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